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聊天从最火的《爸爸
去哪儿》（以下简称“爸爸”）
开始，李锐笑说 ：“曾经我
以为《晚间新闻》是我职
业生涯的顶点，没想到‘村
长’会更火。”眼前这个脸
上有褶子、穿着很休闲的
男人，十多年前也算是新
闻主播里的风云人物。李
锐记得从 1999 年开始，自
己以“说 新闻”的方式登
上了湖南卫视《晚间新闻》
主播台，虽然他没有汪涵
和何炅的娱乐基因，但其
幽默的新闻主播方式，瞬
间成了全国新闻节目里最
特 殊的一道 风 景。 因此，
他不但上了母校北京广播
学院的教材，而且时任总
理朱镕基还曾致电湖南省
委夸奖湖南卫视《晚间新
闻》和主持该节目的小伙
子。

“花无百日红”，用来
形容电视节目再合适不过。
虽然《晚间新闻》曾与《快
乐大本营》并列湖南卫视
的招牌节目，却因为与娱
乐立台的宗旨相冲突，几
经调整，最后在 2008 年 4
月停播。快乐说新闻的李
锐突然没有固定栏目，甚
至其主持风格和方向都被
质疑，他只好跟着“被下岗”

的栏目同事带着一颗做新
闻的心学习做娱乐。“虽说
我 要跟 着台里的节奏 走，
但我知道自己和汪涵、何
炅的优势不同，所以转变
起来其实很费力。”在整个
湖南卫视都在拼青春、拼
娱乐的几年，李锐也在几
个节目中进行了“年轻态
的努力”，但这几乎暴露了
他所有的短板 ：“首先这一
脸褶子就暴露了年龄”，其
次他觉得自己天生动作不
协调，听说要跳舞就想死。
别的主持人轻轻松松跟观
众打招呼 ：“耶！你们还好
吗？”搁在他身上，“拧巴
出内伤”。那时他有种“对
人生无法交代的迷失感”。

电视台是个很现实的
地方，对主持人尤其如此，
你火的话什么栏目都想要
你主持，你不火时连做个
配音都那么难。李锐回忆：

“我记得 那 段时间，我每
天看着台里的实习生挎着
一小包来上班，我都很羡
慕他们，因为他们有活干
啊，而我每天都很闲。慢
慢地我以为就这样了，所
以也就准备转行了。而且
我转行做生意。运气还不
错，做了三单生意都成了，
还都赚钱了。”

从新闻主播台走下 ，
他觉得连实习生都不如
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提到做生意，李锐的商业敏感
让圈内很多主持人都羡慕。从最初经
营健身俱乐部开始，李锐就尝到了经
商的甜头。

2013 年夏天，喜欢自由的李锐在
长沙开了湖南首个飞行俱乐部。在
俱乐部里不但收藏着国产机型“阿
若拉”，美国西锐、罗宾逊机型，而
且还有许多奢华的哈雷摩托车。在
他经营的这个俱乐部里，绝对不是
让飞机飞上蓝天那样简单。他可以

让长沙人花 2000 元坐在飞机里到蓝
天上向爱人求婚，也能让普通长沙
人花一两个月学习自驾飞机，“我想
要有更多的人享受到自由健康、亲
近大自然的生活方式”。

2013 年冬天，李锐又转变身份
变成美丽达人，突然和刘晓庆一起
在长沙投资了整形美容机构。提到
为何投资整形行业，李锐称 ：“这是
一项创造美丽的事业，没什么不好。”
并透露两人是因一次公益活动结缘。

在这个以刘晓庆不老容颜为代言的
整容机构里，一下吸引了无数爱美
女人的眼光。很多长沙妹子跑到这
里整容，都冲着李锐的名头，她们
都觉得 ：“李锐是名人，他开店做整
形总不会有假！”

虽然生意做得不错，但李锐总还
是觉得心里有一块地方空落落的：“没
有节目时，就老是想：难道我这么多
年的主播经验都是没积累的，真的再
无用武之处？”

其实在主持之外，他还在做很多生意

对主持工作抱着期待的，其实不
只是李锐，好兄弟谢涤葵亦如此。“爸
爸”是《晚间新闻》团队打造的。当
时李锐做生意似乎很赚钱，但兄弟
谢涤葵觉得“他还是不能离开主持团
队”。韩国版“爸爸”没有主持人，谢
涤葵却觉得这档节目要接地气，就需
要一个穿针引线的人物。“老谢说中
国版需要加入节奏，像运鱼一样，如
果人为搅动刺激它们活动，鱼反而
会死，正确的办法是加入一条鲇鱼。”
于是，李锐成为了那条“鲇鱼”。

虽然觉得需要“鲇鱼”，但李锐
到底有没有用，很多人心里都没有底。
好在观看样片之后，领导们都主张保
留“村长”，总台台长说 ：“‘村长’表
现不错，分寸感把握得很好，给节目
添彩了。”韩国原版制作人金 PD 也
公开表扬“村长”是不可或缺的角色。
不过，对于“村长”走红，李锐很明

白并不是自己突然变得有多强，“你
要说我的主持水准，我相信从主持《智
勇大冲关》到《爸爸去哪儿》也就一
年多时间，我不可能有什么飞跃，是
不可能和汪涵、何炅去比的，所以说，
我的成功是靠了节目里的这群孩子和
我的女儿跳跳。”李锐直言。

对于如何把“村长”当好，李锐
笑着说：“那是因为女儿跳跳的鼓励。”
原来，最早录节目的时候，李锐基本
都是躲在一旁，看其他家庭表现。“这
个时候只要一掏出手机，就会看见微
信里有女儿的消息，有一次她说：‘爸
爸，你累不累苦不苦冷不冷饿不饿
啊？其他的爸爸都有自己的宝贝陪着，
就你没有，你会不会难过啊？不用难
过，因为我爱你哦！’那滋味，就感
觉自己身上充满了能量。”

作为 5 岁女儿的爸爸，李锐也是
爱女如狂，业余时间他都留给了跳跳。

“爸爸的陪伴是女儿成长最好的营养
品。我带跳跳现在已经走过了很多国
家和地方，我就希望用这种陪伴旅游
的方式，让她懂得一些道理，比如
信心、勇气。我觉得带给她多少财
富都是次要的，重要的是帮她养成良
好的性格。”虽然经常要外出工作 ，
但凡有机会，李锐都会给女儿带礼物：

“有一次我主持环塔汽车拉力赛，我
用在撒哈拉沙漠捡回来的石头做成
一串项链，我自己刻上‘信心、勇气、
碰上困难动脑筋’的字，然后告诉跳
跳这是串魔力项链，当你遇到困难的
时候，想想上面的字，它就能够帮助
你战胜困难。随着年龄的增长，跳
跳现在已经在待人处事方面养成了很
多好习惯，这是我很欣慰的。”在李
锐眼里，最火的“村长”，远不如女
儿一句“最好的爸爸”来得韵味和甜
蜜。

最终，是孩子成就了“村长”

■红人网事 >>

今日女报 / 凤网讯 ( 通讯员 张
艺 ) 近日，金鸡百花电影节组委会
表示，针对近期明星吸毒的情况，
电影行业的 5 家协会也将联合全
国电影人发出倡议，建议加强行业
自律，对吸毒的编剧、导演、演员
等慎用，并将屡次犯错者予以除名。
目前，或有三部电影将受到此次涉
毒事件带来的潜在票房风险，分别
是《道士下山》、《小时代 4》以及《我
的情敌是超人》。

其中，房祖名参加拍摄的电影
为《道士下山》，是导演陈凯歌的
新作。该片投资不少于 2.5 亿元人
民币，有望于今年年底前面世。该
片投资方新丽传媒宣传人员告诉记
者，这部电影里有很多明星客串，

房祖名也是其中之一，目前戏还没
完全拍完。后期剪辑中，房祖名的
戏分还有多少都很难说，“新丽”
会根据事件的后续发展来做内容
调整。

柯震东主演的《我的情敌是超
人》和《小时代 4》分别将在今年
10月26日及 2015 年春节期间上映。
根据电影在上映前的发行宣传规
律，一般发行方会选择在电影上映
的前半年就开始预热，上映前的
1—2 个月内会集中造势宣传。但是
由于此次涉毒，柯震东可能将面临
无法抽身宣传的尴尬境地。业内
人士表示，目前尚无法估测“房、东”
吸毒事件对这几部影片产生的后果
和票房损失。

“房、东”涉毒殃及多部电影 黄晓明再获百花奖提名
今日女报 / 凤网讯（通

讯员 赵 珊）2014 年大 众电
影百花奖即将揭晓，黄晓明
凭借在《中国合伙人》中饰
演的成东青一角获得最佳男
主角的提名。而这也是他继
2013 年一举摘得金鸡、华表

两大影帝桂冠后，再次凭借
出色演技获得影帝提名。

据悉，此次百花奖的提
名是由观众和网友通过投票
的方式选择出来的，这也证
明了黄晓明在《中国合伙人》
中塑造的成东青一角深入人

心。2013 年是黄 晓明事业、
演 技丰 收 的 一 年， 成 为 金
鸡、华表双料影帝，可以说
是他从“偶像派”向“演技派”
转变的标志。时隔一年，再
度被提名，相信黄晓明定能
带给观众和粉丝惊喜。

星城燃起“点亮夜”
今日女报 / 凤网讯（记

者 陈寒冰）最棒的音乐、最
炫的舞台、最红的艺人齐聚
星城，近日轩尼诗新点“点
亮夜”派对在长沙上演。曾
多 次 登 上 billboard 公 告 榜
的美国首席电音嘻哈团体远

东韵律到场助阵，演绎多首
酷劲十足的电音舞曲，点亮
城市角落炫目的时尚达人们，
一同释放独具一格的真我个
性。

当晚，来自美国洛杉矶
西岸的 远 东 韵律 凭 其大 胆

多 样 的 音乐风 格， 掀 起 最
强 的 嘻 哈 电音 狂 潮， 其 时
尚表 演引发 全场 派 对达 人
们自由释放，全情舞动，伴
随着闪耀潮炫光芒的 3D 主
DJ 台， 一同点 亮 属于 夜 的
狂欢。

曾经混得不如实习生——

待岗后，李锐怎样成为
“地球上最火村长”

今日女报 / 凤网记者  陈寒冰

“我记得那段时间，每天看着台里的实习生挎着一小包来上班，我都

很羡慕他们，因为他们有活干啊，而我每天都很闲。”被大家称为“地球

上最火村长”的李锐在长沙有些沮丧地回忆当时“被下岗”的日子。我

们一直认为主持人是光鲜而让人羡慕的职业，殊不知镜头背后的他们，

有着比普通打工者更多的无奈。8 月 21 日，李锐向今日女报 / 凤网记者

独家揭开了曾经走红的湖南名嘴背后的那些辛酸往事……


